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赶早取票是为更多人行方便

打在孩子身上，疼在父亲心上

头条评论

我来抛砖

@白色爱丽舍：儿子中秋放假三天，最后一天
傍晚，他还在写作业。我这火气终于憋不住了，伴着
训斥打了他几下。他开始一声不吭，后来开始哭泣，
我忽然内心慌乱，不能平静。以前也打过他，却没这
次感觉强烈，可能因为儿子已经成长为少年了。

漫漫画画：：夏夏坤坤

孙健

“十一”黄金周又要来了，除了
春节外，这应是许多人最盼望的假
期，因为有长达七天的时间可以休
息，不少人就将旅游计划列在了国
庆黄金周里。网上的火车票发售日
期比窗口售票要早上两天，不少人
浩浩荡荡地加入了互联网抢票的
大军中，甚至在开售时老老实实守

在电脑旁，只为抢到一张车票。然
而，抢到以后呢，人们往往就松了
一口气，直到发车前就再也想不起
这档子事了。

订票的时候心急火燎，就怕万
一买不到票影响出行计划，买到了
以后心里的石头落了地，只要不耽
误行程，什么时候取票就看自己方
便。诚然，这种心理大家都能理解，
但这却是行了一人的方便，由此可
能会给其他人造成更多的不便。

首先头疼的是车站售票厅的
工作人员，相较于所有的工作集中
在一天完成，他们更希望分散到各

天。这两天去车站瞅瞅，你会发现
整个售票厅里没几个人，高峰时候
也就五个窗口，几十个人在买票、
退票。顶多再等上五天，你再去火
车站瞧瞧，换票的人很可能会排到
马路牙子上！这几天闲得没事干，
过几天就累到手抽筋，忽大忽小的
工作量实在让人吃不消。

扎堆换票，给每个排队换票的
乘客都添了不少麻烦。自从火车票
上了互联网，重大节假日期间买票
的压力缓解了不少，买票的时间相
对分散，换票的时间却很统一。而
且总有些人偏偏等到快开车的时

候才去换票，自己急得直挠墙不
说，也让车站工作人员很纠结。为
了不耽误他们乘车，工作人员只能
尽量手脚麻利些，尽快换出纸质
票。说句实话，在扎堆换票的那几
天里，就算换出了车票，想从售票
厅挤到乘车大厅里都得耗上一段
时间。这么一来，其他排队取票旅
客的时间也被耽误了。

还有一些人，一次性买几天
的车票，因为不确定自己的出行
时间，就先占着资源，不取票不退
票。等到最后一刻定了时间，才将
用不着的几张退票，花上十几或

者几十块钱的手续费。这是花钱
买到了出行保障，然而对于其他
有出行需求的旅客来说，却可能
失去了出行的机会。由于取票和
退票的时间晚，可能直到列车发
车，这张退票也不能流转到需要
的人手中，想坐的旅客坐不上，同
时还造成了火车运力的浪费。

铁路是公共资源，大家都能
出行畅通才是最终的目的。订票
时积极，取票时也赶早，既能少给
工作人员添麻烦，又能少耽误其
他旅客时间，还能充分利用铁路
的运输资源。

@蟹堡王的蟹老板：爱
他就告诉他，把你的感受
告诉他。他长大了，其实你
说的，他都能懂。太内敛的
情感，会让你失去很多感
受幸福的机会。把爱说出
来不难，至少没有想象中
的那么难。

@不惑向天命：你儿子
又玩游戏了吧？管管还是
对的，游戏这东西，成人都
不易把持，况且一孩子。切
防孩子玩游戏丧志，学习
成绩滑坡，不是危言耸听。

@网友：孩子，我要求
你读书用功，不是因为我要
你跟别人比成绩，而是因
为，我希望你将来会拥有选
择的权利，选择有意义、有
时间的工作，而不是被迫谋

生。当你的工作在你心中有
意义，你就有成就感。当你
的工作给你时间，不剥夺你
的生活，你就有尊严。成就
感和尊严，给你快乐。

@我爱秋风：祈求孩子
大富大贵，不如健康快乐、
积极正面地成长，难为父
亲的心。

@帅的睁不开眼：小孩
子玩心大，没有数，建议把
作业分几份，安排时间段
完成。我都帮助设孩子设
计：第一天玩，痛快玩，第
二天做五分之二，剩余时
间再玩，最后一天完成其
他 。笼 统 提 醒 不 行 ，我试
过，慢慢养成习惯就好了。

@ 我是m e：哪个童年
不贪玩，中国的教育已经

给孩子太大的压力，他们
的童年已经够可怜了。只
要孩子做人正直善良，其
他可以稍微忽略，如果你
失手打他了，可以和他道
歉，他一定会原谅你，因为
人都会偶尔犯错。

@铭记遗忘再继续：家
长教育孩子贵在反思，就
怕打完孩子不反思，只觉
得解气的家长。我的孩子
也是这样，越训他、吼他，
他学得越慢还叛逆。越“怡
吾声，柔吾色”，反而进步
越快。

@网友：教育孩子要下
点功夫，但是我估计，当父
亲的没几个能有耐心去做
好每一个细节。

来源：烟台论坛
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嬉笑怒骂

名嘴说事

经常有人发难，说为小贩说话
是支持他们的“脏乱差”。其实恰恰
相反，我对他们有要求：守法守规，
讲究卫生，考虑他人的感受，等等。
有人马上就说：“算了吧，对他们那
些人，还能提这么高的要求”？这就
是问题所在：你把人当狗，你就只
想着用棍棒；你把人当人看，就能
以人的标准要求他。

——— 马志海(主持人)

公务宴请风无疑是靶子。动辄
赴这宴那席，说着应景的话、吃着
赶场的饭、喝着伤身的酒，谁喜欢？
谁都憎恶。可当“嘴上腐败”成为利
益交换、感情熟络、人脉拓展的载
体，沦为“刚需”，就算苦不堪言，身
在官场，恐怕也只能叹声奈何。

——— 仲鸣(媒体人)

新闻：前天下午4点左右，六旬
的王老太徒步经过南京六合体育
巷时，不慎摔倒。跌倒瞬间，她本能
地伸手找身边东西抓扶，恰巧孙先
生骑自行车经过此处，自行车突然
被她抓扶导致孙先生自行车倒地，
压在老人身上。不久，老人的家属
赶到现场，老人称是孙先生的自行
车把她撞倒了，家人一口认定是孙
先生的自行车把老人撞倒了。(扬
子晚报)

点评：看来给脚踏车安装行车
记录仪迫在眉睫。

新闻：收购“瞎果”的正是这样
一些我们耳熟能详的果汁企业。安
徽省砀山县是海升、汇源分公司所
在、江苏省丰县是安德利分公司所
在、山东平邑县是汇源分公司所
在。在占地甚广的砀山汇源，记者
看到有运送瞎果的车辆时不时从
砀山汇源的正门驶进，门口的绿化
带周围也弥漫着阵阵酸臭。(21世
纪经济报道)

点评：还是喝白开水比较靠
谱。

新闻：四川省纪委通报了4起
涉及“四风”问题的典型案例。雅安
荥经县委书记蔡中去年7月提议并
决定由县国资公司以每套360万元
的价格购买某房地产公司的10套
别墅，用于县里13个部门办公。遭
通报后各部门火速搬离。(天府早
报)

点评：跑得了和尚跑不了庙。

新闻：房价、养老等都是当今
社会敏感的热点问题，近来，少数
经济学者不时就这些问题发出雷
人之语：“北京房价要涨到80万元/

平方米”、“房价涨到顶就没人投机
了”、“延迟发养老金，期间男的可
以去养老院做园丁，女的给老人洗
衣服做点编织”……这些论调令人
惊愕，并引爆网络。(人民日报)

点评：小心，别搬着“砖家”砸
了自己的脚。

卢嘉善(蓬莱市)

在烟台开发区装修房子，
借住同一小区友人家中，奔波
两楼之间要绕行一些人文景
观，上下台阶很是受累，给疲
惫的身子带来不必要的烦恼。

一天，我突然在一个楼侧
的绿化带上，看到几处“斑
秃”，显然是不文明脚板的“杰
作”，但那是一条既平坦又方
便，沟通着前后楼区的捷径，
在快节奏的现代生活中，人们
从这里来往是很节约时间的。
不久，物业部门竟用几根杂木
钉上了护卫栅栏，可还是有人
翻越。七扭八歪的小草已经不
堪重负，渐渐退出领地，一条

“苏伊士”小路现出雏形。
面对此景，我想起前几天

一位友人说的一件事。他说：
“俺那个小区有两条贯通南北
楼区的主干道，为方便人们变
更路线，开发商用一些像纽带
似的小路做沟通，交汇处都是
直角。为了美观他们在小路中
间建有小凉亭，像纽带上的花
结。开始业主们还文明行走，
后来有人图方便，跨出小亭台
阶就拐向所去楼房，不久绿化
带便踏出了斜径。物管人员贴
过告示，支过栏杆，没用！他们
干脆就沿走出痕迹，用艺术方
砖修铺出不足一尺的小路，这
下好了，既保护了没有被践踏
的小草，又规范了人们的习

惯；从高空俯瞰，像小亭子多
出的四条虬根，在稳稳地护着
家园的风水。业主们都说，顺
应民意的小区能不和谐?物业
能不省心?真是‘坏事变好事，
四方皆平安’！”

古人云：政之所兴，在顺
民心，政之所废，在逆民心。大
禹与其父衮的治水谋略不同，
一顺一堵，结果不同，下场迥
别。这里我不想评判非文明的
行为，只是想说，在不违反国
家大法，不伤害群众利益的前
提下，对于社会上很多棘手的
问题，有关部门不妨顺应一下
人们的需求，用导引的方法办
一点实事好事，社会不就和谐
了吗？

一家之言

可别掉链子

扈刚(芝罘区)

几天前的一个上午，我在等
公交车，那才叫白等没商量！一个
小时等来三辆，可都没在站点停，
第四辆过来还想溜。有个老大爷
恼了，冲到车前挡住去路。只一会
儿，即形成拥堵。事出南郊，至于
哪路公交咱且不表，主要为说这
个事。反正刚换了新车，在10点前
后这个非高峰时段，集体“加油”。
等车乘客虽不算多，但干等坐不
上车误时误事，多让人心焦！

加油也好，有事也行，不过总
该事先调度好吧？连着四辆车都
不拉客是否有拒载之嫌？怎么想
怎么说不过去。

其实，谁能没有个事，公交司
机有事要处理不是不可以理解，
可“掉链子”的关键在于没安排
好。大家前后都有个照应，那该有
多好！早晚高峰时段是要重视，其
他时段也得兼顾。这样才能体现
全心全意为市民服务理念落到实
处。想想是这么个理儿吧？

贴心服务应该继续

程晓伟(海阳市)

中秋节回家团圆，早上7点坐
上车，平安到达老家。我回想起刚
开始实行满意化服务时，上车前有
专人为你指引上车路线，车辆启动
前提醒大家系好安全带，车辆启动
后，有服务员端着茶壶问候是否需
要水。一切就绪，车辆平稳行驶后，
行车女服务员会穿着统一的制服，
彬彬有礼地拿着话筒对着所有乘
客深鞠一躬，用普通话和英语来一
段演说，告诉乘客相关的行车知识
和所乘坐车辆的信息。

可现在这些都已经不多见
了，作为乘客希望还能享受到以
往的服务。

爱是不会忘记的

宋秀芬(芝罘区)

丈夫当过兵，所以，我对齐鲁
晚报有关寻战友报道一直很关
注。儿子不理解：不就过去在一个
单位共过事，算个同事关系，至于
吗？我丈夫回：“你刚进入社会，不
懂这份战友情有多深厚。早年部
队条件特艰苦，连吃饭睡觉都成
问题，你们小青年哪知道！那时战
友们不畏艰险共同战斗，结下的
是生死情谊。共和国的旗帜上有
我们付出的爱，不单是句歌词，确
实是那么回事。”

相对于酒肉朋友，甚至一些生
意合作伙伴，战友情弥足珍贵。正
因为这情谊在胸中燃烧不灭，才有
寻战友的念头。感谢齐鲁晚报能为
老战友团聚梦想助力搭桥。爱，是
不会忘记的。新老战友聚会有时，
联手上进不止，两个文明齐头并
进，盛世中华更辉煌！丈夫说“我骄
傲”，我说“我们为爱骄傲”！

我有话说

“苏伊士”小路该休矣
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